prit le commandement de cette petite armée. Il alla aussitôt attaquer les forteresses qui tenaient pour le roi, et le dimanche de la quadragésime de l'an 1465, au milieu de la nuit, il vint assiéger Châtillon-d'Azergues pendant que toutes les églises de nos campagnes sonnaient le glas de guerre (32).

C'est ce Roffec qui avait épousé Jeanne, la fille unique d'Antoine d'Albon, seigneur de Châtillon; aussi n'est-ce pas contre Antoine d'Albon qu'il combattait mais bien contre Jean Jossard, co-seigneur de Châtillon (33), resté fidèle au roi.

Cependant Louis XI, avec son habileté ordinaire, sut détacher Roffec de la Ligue, en fit son chambellan, conseiller et sénéchal de Beaucaire (34).

Cette défection entraîna la soumission de l'archevêque et de l'abbé d'Ainay et le roi de France rétablit son autorité sur le Lyonnais, fort à propos, car la guerre allait bientôt recommencer avec Charles le Téméraire.

En 1466, l'abbé Théodore du Terrail fait une acquisition au seigneur de Beaulieu, Gallien de Chiel, de divers servis ainsi composés: 10 ânées de froment, 8 bichets d'orge, 24 raz d'avoine, 8 lampes d'huile, 48 poules et 6 livres d'argent, servis annuels dus par les emphytéotes de Chazay, Morancé, Charnay et Lucenay (35). Il établit également d'une manière régulière tous les servis et rentes nobles de la baronnie de Chazay (36). Mais, en 1469, le seigneur de

⁽³²⁾ B. Maillard. Chronique. Guigue, p. 6.

⁽³³⁾ Vachez. Châtillon-d'Azergues, p. 25.

⁽³⁴⁾ B. Maillard. Chronique, p. 7.

⁽³⁵⁾ Arch. du Rhône. Fonds d'Ainay. Invent. Pupil., nº 426. L'emphytéose est un bail à long terme.

⁽³⁶⁾ Arch. du Rhône. Fonds d'Ainay. Invent. Pupil. nº 235.